



ninguno de los fugitivos de Loja. Lejos de encontrar los rebeldes el menor apoyo en las autoridades inglesas, como suponía el corresponsal de un periódico de Cádiz, prestarán estas el más decidido auxilio al gobierno para capturarlos. Algunos agentes de los trastornadores del orden público, que durante las semanas últimas quisieron convertir á Gibraltar en un foco de sus conspiraciones, se vieron precisados á salir de aquella plaza viendo que se les vigilaba de cerca.

El nuevo corresponsal que tiene en Madrid *L'Independance belge* dice en una carta del 15: «En el momento de cerrar esta carta reina grande inquietud en los ánimos: se han doblado las guardias: se han colocado por la autoridad cañones en algunos puntos inusitados y la caballería circula por las calles.» ¿Hay un solo habitante de Madrid, dice con razón *El Constitucional*, que haya visto el 15 doblar las guardias, colocar los cañones, ni circular la caballería por las calles? ¿Puede ya mentirse con más desfachatez y más falta de aprensión?

En el teatro del Balón de Cádiz ha empezado á actuar una compañía dramática, á cuyo frente está el inteligente primer actor y director D. Francisco de Paula Gomez. Dicha compañía ha inaugurado sus tareas con *El tanto por ciento*, que ha tenido gran éxito, y en el que el Sr. Gomez, que había ensayado la obra con mucho esmero, ha sido aplaudidísimo en el papel de Pable.

La compañía dramática que funciona en el teatro de Cáceres, puso últimamente en escena el aplaudido drama de Eguilaz *Las querellas del rey sabio*, siendo aplaudidos los artistas que desempeñaron la obra.

Varios actores y actrices se han reunido en Málaga y formado una compañía que funcionará en el teatro de la Victoria de aquella población.

Los diputados napolitanos precedentes de Turin, han sido recibidos á silvidos en Nápoles, á propuesta del periódico *La Democracia*.

En Nápoles continúa siendo objeto de un gran escándalo la prision del camorrista Demata. Corre la voz de que el secretario general de la policía, Sr. Spaventa, protegía los desmanes del camorrista, para partir con él las ganancias. Pero este inoble negocio debía terminar de un modo trágico. Hace pocas noches el comisario de policía Fernando Mela, el que había precedido á la prision del camorrista y del ladrón Finipo, fué asesinado á puñaladas por el hermano de Demata. El crimen se cometió en la calle de Ventaglieri, en medio de numerosa concurrencia. La muerte fué instantánea. El asesino no ha sido preso.

Una carta de Santo Domingo dice que la falta absoluta de caminos hace que las comunicaciones sean escasas, y así es difícil conocer lo que verdaderamente pasa en las fronteras; pero á juicio del corresponsal, la invasión ha sido de los descontentos de Santo Domingo, ó sea partido de Baez, apoyados por los haitianos, los cuales conta-

ban sin duda con algun movimiento en el interior del país, que no ha tenido efecto, pues los dominicanos comprenden bien todas las ventajas que les ha proporcionado su reincorporación á una nación que hará tener á raya á los enemigos naturales de su país. Nuestras tropas detenidas en Azua por causa de la crecida de los rios y falta de transportes para las subsistencias, no pudieron llegar hasta la frontera. En esta ocasion, mas que en ninguna otra, han acudido las milicias dominicanas á las armas para defenderse de los enemigos.

Un periódico de Málaga ha oido decir que los señores concejales de Antequera que se hallan presos en aquella ciudad, se proponen justificar que lejos de haber habido motivo alguno para su prision, habían acordado cuatro dias antes, levantando acta al efecto, ofrecer todo su apoyo al gobierno de S. M. Nos alegráremos que pongan de manifiesto su inocencia y vuelvan absueltos á su domicilio.

En Tortosa se ha creado un depósito de mendigos, en el cual ingresarán, ademas de los del distrito de aquel nombre, los del de Gandesa.

Los almacenes y los wagones devorados por el fuego en la estacion de Madrid del ferro-carril del Norte, estaban asegurados, segun un despacho dirigido de Madrid á la agencia Havas.

El nuevo sultan de Turquía ha transformado el teatro del Serrallo en una fábrica de fusiles rayados.

El jefe de la guardia municipal de Sevilla descubrió en aquella ciudad, hace pocos dias, un matadero de cerdos, cuyas carnes insalubres se espandian al público.

El lunes próximo debe ejecutarse en el partido de Villacarriedo (Santander) la sentencia de muerte impuesta al autor de un asesinato que se cometió hace tiempo en el monte de Aloñas.

Segun parte del alcalde de Santa Cruz, dice un periódico de Granada, se han presentado voluntariamente á su autoridad diez y nueve vecinos del mismo pueblo, que estuvieron unidos algunas horas con los revoltosos de Loja el dia 2 del actual; los cuales han sido puestos á disposicion del señor comandante general de operaciones en la misma.

El 23 entraron en Málaga 84 presos de los individuos que pertenecieron á la faccion de Loja.

SS. AA. los duques de Montpensier pasaron hace pocos dias á Osborne á visitar á la reina Victoria. «La infanta doña Isabel, dice una carta de Londres, es bellísima y ha llamado aquí mucho la atencion, y en justicia por sí sola, ignorándose su rango, lo cual vale algo mas. Se ha visto á gentes que no la conocian abrirla paso en las pocas ocasiones que ha salido á pie. Es ciertamente una niña encantadora.»

El 24 salió de Bilbao para Santander una comision de las tres diputa-

ciones de Alava Guipuzcoa y Vizcaya compuesta de personas muy respetables de cada una de ellas, con el objeto de saludar á SS. MM. y AA. y el de invitarlas para que, si lo tienen á bien, honren con su presencia las nobles provincias Vascongadas.

Segun el *Boletín mercantil*, parece que una compañía norte-americana se proponía adquirir algunos terrenos en la punta de Cataño (Puerto-Rico), con el fin de establecer en ellos una gran fábrica de fundicion de hierro, para dedicarse á la fabricacion de cuanto consierne á dicha industria. De Ponce dicen con fecha 16 que habia alguna animacion en los frutos, y que todas las partidas de azúcares disponibles, se han colocado de 3 á 4 pesos fuertes quintal. Las mieles no tenían demanda.

Dias pasados apareció en la plaza de Carlos Alberto en Oporto un hermoso mancebo con traje bastante singular que consistía en medias aplomadas, pantalon azul, blusa y una montera blanca. La singularidad del traje y la hermosura del mancebo empezaron á llamar la atencion y las mujeres sospecharon que bajo aquel traje se ocultase una mujer. El mancebo de la montera blanca fué conducido á la regidoria de la Victoria, seguido de un gran número de curiosos á los cuales se unió un gallego llamado Roman Paez, empleado en la Aduana. El supuesto mancebo declaró al regidor que era mujer, se llamaba Maria Faez y era natural de Pontevedra, diciendo tambien el nombre de sus padres. El gallego oyó con asombro este y dirigiéndose á la muchacha la dijo: «Segun eso, eres hermana mia. Si lo eres debes tener unidos dos dedos de la mano izquierda.» La muchacha enseñó la mano que en efecto tenia aquella señal. Parece que habia llegado el dia anterior ignorándose aun con qué objeto, pues sus explicaciones no satisfacen.

El 19 falleció en Nápoles el profesor Tenore, director del jardin botánico. Era el primer botánico de Italia y autor de la *Flora del reino de Nápoles* y de numerosos trabajos del mismo género.

El asesinato del comisario de policía señor Melle, perpetrado hace pocos dias en Nápoles, ha causado allí profunda impresion. El Sr. Melle era un funcionario muy honrado y querido. A las seis de la tarde estaba en la calle hablando con su esposa que se hallaba en un balcon del piso principal de su casa cuando le dejaron muerto de una puñalada que le partió la carótida.

La pequeña ciudad de Zagarisa en la Calabria ulterior ha sido atacada y tomada por los napolitanos, á quienes se han unido los habitantes y la milicia nacional, quemando la bandera extranjera y sustituyéndola con la nacional.

Anteayer era tal la afluencia de forasteros en Valencia que no habia apenas fonda ni posada que tuviese un rincón por alquilar. Las corridas de toros era la principal causa de que las gentes de

toda la provincia concurriesen á la capital.

El inspector general de Hacienda, Sr. Preciado, ha salido de Tarragona para Barcelona, despues de haber girado una escrupulosa visita á todas las dependencias del ramo en aquella provincia.

De la tesorería de Castellon han sido trasladados á la de Valencia millon y medio de reales.

Un periódico de Granada dice que S. M. se ha dignado aceptar la presidencia del consejo de administracion de la sociedad *El cambio universal*.

El miércoles debieron recibir en Cádiz el agua del bautismo dos moros y dos moras, debiendo despues administrárseles los sacramentos de la Confirmacion y Comunión el señor obispo de la diócesis, que con este objeto habia ido de Puerto-Real, donde estaba. Las dos parejas una vez recibidas en el seno de la Iglesia Católica, debían contraer matrimonio con arreglo á lo dispuesto en los sagrados cánones.

El miércoles se hizo en Jaen ante las autoridades y jefes militares la prueba de una carabina ideada por el armero de aquella ciudad, D. Ramon Martorell, y con la cual se arrojan á buena distancia granadas del tamaño de naranjas. Los resultados parece que dejaron satisfechos á los espectadores. El inventor se propone venir á Madrid para mejorar su invento y sujetarlo al exámen facultativo.

Escriben de Carinena que despues del terrible azote que han tenido las viñas con el gusano conocido con el nombre de malduerme, ha empezado á desarrollarse con gran fuerza el *oidium*, principalmente en los viñedos llamados de tinto.

La feria de Cartagena se inauguró el 24. La animacion era grande, viéndose en aquella poblacion gran número de familias de toda la provincia que habian concurrido á disfrutar de las diversiones propias de aquellos dias, y á tomar los baños de mar que con tanta comodidad y economía se toman en aquel puerto.

Segun indica un periódico de Granada, las autoridades de Loja, accediendo á la peticion de la infeliz esposa de Rafael Perez, jefe de los sublevados, la han permitido abrir el establecimiento que aquel tenia, único recurso con que hoy cuenta para atender al sustento de sus cinco desgraciados hijos.

Van á establecerse barcas de pasaje sobre el Miño, en el puerto llamado de Prado, en Galicia.

*El Genil*, periódico de Granada, dice en su número del 24:

«La tranquilidad que se disfruta en toda la provincia, es completísima; y puede decirse con todo fundamento, que las raices que pueda haber dejado la insurreccion, no brotarán de nuevo. El celo de las autoridades y la vigilancia que se viene ejecutando por las mismas, por sus delegados y subalter-

nos, así lo hacen esperar ademas del escarmiento con que ya cuentan los partidarios de la anarquía y de la disolución social.»

Asegúrase que el dia 22 fué atacada y tomada por los napolitanos, la ciudad de Nala, situada á ocho leguas de Nápoles.

La carta que el telegrafo anunció haberse dirigido al general Cialdini, amenazándole y suscrita por *Los napolitanos*, estaba concebida en los siguientes términos: «Señor general: Habiéis venido á Nápoles y lo celebramos. Sabed, sin embargo, que Nápoles no os quiere, os odia, os detesta, como rechaza, odia y detesta al gobierno que hace nueve meses nos tiraniza. Nápoles quiere á su rey y su autonomia, quiere arrojar de sí al extranjero, al tirano, al ladrón, al devastador. Vencisteis en Capua y en Gaeta; pero Europa sabe por qué vergonzosos medios. El oro y la traicion os allanaron el camino, pero el oro no podrá nada hoy. Los fusilamientos solo servirán para aumentar el furor de un pueblo que os odia hasta lo infinito y para interesar en nuestro favor á las potencias extranjeras, y particularmente al emperador de los franceses.»

El señor brigadier coronel del regimiento caballería de España ha mandado al alcalde corregidor de la ciudad de Reus mil reales, para que á nombre del cuerpo los reparta entre las casas de beneficencia, conmemorando así aquel regimiento el dia de Santiago, patrono de la caballería española.

El calor fué tan excesivo en Marsella el 22, que el termómetro llegó á marcar en la sombra 34 grados.

El 23 reventó un barrero en las obras del puerto de Barcelona, y dejó heridos á tres trabajadores, uno de ellos mortalmente.

De muchos pueblos de la provincia de Cáceres han elevado esposiciones al gobierno pidiendo la construcción del ferro-carril por el trazado transversal y no por el directo.

Procedente de Tortosa llegó el 23 á Barcelona un batallón del regimiento infantería de la Princesa.

El periódico ministerial de Lisboa *A Opinia*, dice que está autorizado para declarar que aquel gobierno no ha recibido comunicacion alguna oficial relativa á haberse apoderado los ingleses de la posesion portuguesa de San Juan Bautista de Ajuda, en la costa de Guinea, suceso de que dió cuenta en el concepto de simple rumor, otro periódico de Lisboa.

El 22 fueron extraidos de un pozo inmediato á Cáceres, los cadáveres de un joven cajista y de una joven sirviente, atados con un pañuelo y estrechamente abrazados. Parece que aquellos desgraciados se suicidaron en un momento de estravio, segun lo indica una carta que el joven dirigió á su madre.

El vapor-correo *Berenguer*, ha con-

comer, leía un rato en francés á la familia reunida y todos me interrogaban sobre las dificultades de la pronunciaciön; daba lección á las tres jóvenes, que eran despejadas y estudiaban con buen deseo; pero sus laringes de pájaro resfriado no se prestaban á ninguno de los sonidos dulces del idioma francés.

La inglesa tiene la voz falsa por naturaleza como el ánade los pies empalmados.

Me trataban muy bien. Nelson me manifestaba verdadera amistad, y la mayor parte de las hijas me distinguían ostensiblemente. Este parecia no desagradar á mister Manby, y creo que si hubiera querido ingerirme en aquella familia, me hubiera sido fácil obtener la mano de Miss Manby y ser el jefe legítimo del cuarto despacho. Tal era acaso el deseo de mi pobre padre, á pesar de su romanticismo; pero el destino tenia otras miras sobre mí.

Desde el instante que penetré en Londres encontré esta ciudad triste y odiosa: el aire que en ella respiraba oprimía mis pulmones, el aspecto de los ingleses me enojaba, y no me burló, Elena, pero mi desesperacion llegaba á su colmo cuando me decia, contemplando aquella multitud zumbadora y afamada: ¡Aquí todos son ingleses! Cuantas veces me aconteció detenerme ante la reja de un jardin y asomar

lágrimas á mis ojos contemplando las cabrillas blancas que saltaban sobre el césped, admirable invencion de los jardineros de ultra-mancha. Este me recordaba mi casa de la calle de Astorg, que descubria aquel césped sobre que admiraba las dos niñas d'Ablou acariciando su cabra. ¡Me enternecia hasta el recuerdo de sus inocentes burlas!

Pensaba muy á menudo en mi padre y siempre le veía tal como estaba la noche de nuestra última entrevista, delgado, pálido, abriendo lentamente sus rasgados ojos. Una de las cosas que mas me hirieron de su discurso fue la comparacion que hizo entre las diversas profesiones: no rebati sus juicios, pero maldecía la razon que mide como mano avara la recompensa y los honores á esos géneos, gloria de la Francia, en tanto que esos mismos honores y recompensas descienden como abundante lluvia sobre la administracion y los vencedores de la batalla industrial.

Desde entonces he cambiado de opinion, reconociendo que no está en poder de los gobiernos recompensar á los escritores. El arte sirve á otro dueño, lisonjea á otro rey que se llama la sociedad: ella sola es bastante rica para pagar el arte; ella sola es bastante fuerte para tejer con su mano la corona de la gloria.

«Paris 22 de mayo de 18...

«El amo me encarga deciros que recibí vuestra carta del 16, en que le anunciáis que os aburrís tranquilamente aunque no tengáis motivo para quejaros de la acogida que os han hecho todos los miembros de esa casa de comercio. El amo va un poquito mejor desde que la *Revista de dos Mandos* ha hecho un largo artículo sobre sus cuentos y novelas. M. M. nos ha prometido su voto y el de sus amigos para la eleccion de académico; el ministro nos ha invitado á comer, y este, en fin, parece que toma un movimiento de alza vulgarmente hablando.

«Trabajamos en una comedia para el teatro francés *La Escala*: tenemos hecho acto y medio y nos dá cuidado la censura.

«El amo os manda mil abrazos, y yo uno á ellos mis respetos.

LIBAN»

«P. D. El repartidor de la *Revista de Paris* me dijo que *El alma de Magdalena* habia obtenido una mediana acogida. Para esto mas vale nada. Cuando tenga tiempo averiguaré la verdad y os diré francamente mi parecer.»

«*El alma de Magdalena*! ¡Cuántos siglos me separaban ya de esas locuras! ¡Qué abismo mediaba entre mi sueño y mi existencia real!

Tenia dos amigos; mi parlanchin

irlandés y Nelson Manby. El primero me fatigaba; la compañía de Nelson me proporcionó los únicos instantes de ventura que he experimentado en Londres. Era un inglés caballeresco, dulce como una mujer, sin defensa contra los desvarios de su imaginacion; un niño juicioso que revelaba misteriosa poesia entre las vulgaridades que le rodeaban.

Me manifestó desde luego un afecto sin límites y nuestras almas se ligaron al punto. En los dias del estío dejáramos juntos el escritorio y dábamos largos paseos que se prolongaban hasta muy entrada la noche. Paseos á pie, á la francesa.

Nelson amaba todo lo que era francés.

Nos encamináramos al parque de Saint-James, Hyde-Park y el parque del Regente, cuidándonos muy poco de los lujosos trenes que recorrian sus calles aristocráticas y discurrendo acerca de Shakespeare, de Marlow ó de las novelas de Smotett. Nelson tenia una apreciacion literaria delicadísima, y á veces me iluminaba á mí mismo sobre el género de talento de mi padre.

Mi padre era uno de los escritores franceses mas populares en Londres. Hablábamos de Schiller y de Goethe. Nelson era entusiasta de Hoffman ese poeta que los alemanes niegan,

adoraba á Victor Hugo, y Brizieux hacia asomar lágrimas á sus ojos. Con frecuencia me preguntaba por qué el autor de *Maria* no tenia oficialmente el primer puesto entre nuestros poetas; y partiendo de aquí, procurábamos ordenar un poco la anarquía que reinaba en la literatura francesa, tan rica y tan mal clasificada. De lejos, la influencia de las camarillas aparecía mas en relieve, y no se puede contener una sonrisa de piedad al comprender las fatigas de esos pigmeos que se rodean de nubes de carton para ocultar la verdad de la perspectiva.

Nelson no era risueño, pero la crítica literaria despertaba en él una franca alegría.

Caminábamos maquinalmente y á veces nos encontrábamos en la cima de Prinros-Hill, desde donde se nos aparecía Londres con su inmensa fealdad, envuelto en su ceniciento ropaje de niebla. ¡Aquellos dias de seguro habíamos hablado de literatura! Habia tambien otro punto en el cual Nelson persistía con singular insistencia: las mujeres de Paris. Cuando de esto hablaba, Nelson me oía como al dios de la elocuencia, y mi relato le preocupaba de tal manera, que solia andar las dos ó tres leguas que separan á Prinros-Hill de Picadilly sin hablar palabra. (Se continuará.)

ducido desde la Habana en su último viaje los 76 siguientes pasajeros:

Doña Catalina Martínez, doña María Sanclares, doña Purificación Paga, don Wenceslao Rodríguez, D. Buenaventura Bofil, D. Victor Quesada, D. Julian Perez Ferrer, D. Bernardo Salsinas, D. Paul Dasse, D. Matias Echavaria, D. Nicanor del Peral, D. Mantel V. Ramban é hijo, D. Antonio Latorre, D. Antonio Sala, D. Daniel Robredo, D. Narciso Puck, señora y tres hijos, D. Manuel Marusio y señora, don Francisco Pons, D. Miguel Momner, B. Gerardo Andreu y Rabell, D. Genaro Fernandez, D. Antonio Arana, D. Pecho Setiem, D. Pedro Castau, D. Juan B. Burset, D. Juan B. Tato, D. Federico Arnet, D. Luis Barreto, don Jaime Molina, D. Jaime Febert, D. Martin Bonk, D. Mariano Oleisa, D. Manuel Saturnino Jaime, D. José María Nazana, D. Eduardo y Mariano Esler, D. Bartolomé Ruiz y señora, D. Poncio Domenech, D. Santiago Pesan, D. Cándido Villanueva, D. Estéban Ferrentino, D. Félix Jano y Feret, D. Manuel Canel, D. Francisco Fort, D. Jaime Viñez, D. Agustín A. de Seliz, D. Paulino Lloberet, D. Eugenio Diaz, D. Pelegrin Puch, D. José Cabellos, D. José Goitia, D. Francisco Canale, D. Juan Elasei, D. Joaquin C. Jonolle, D. Juan Redondo, D. Pedro P. Boera, don Lorenzo Cabanza, D. Juan Vilardeho, D. José Ferrer, D. Segismundo Ferrer, D. José Secart, D. Fermin Duran, D. Feliciano de Arenas, D. José G. Ferrando, D. José Carlis Alane, D. Antonio Figueroa, D. Simon Barbona Vidal, D. José Mari.

Anteayer se vieron en consejo de guerra en Loja dos causas, siendo sentenciado un reo á cadena perpétua, cuatro á 20 años de cadena, y dos individuos fueron absueltos de la instancia.

Ayer debió verse en consejo de guerra la causa de los paisanos aprehendidos por la fuerza del ejército con las armas en la mano.

Anteayer se vieron en el consejo de guerra dos causas, se elevaron á plenario tres, se han tomado las confesiones de una, se sacaron testimonios en tres, se tomaron varias declaraciones, se instruyeron las primeras diligencias en cuatro y se tomaron indagatorias en tres, se terminó el sumario en dos y se han sacado los interrogatorios en una y dos se han elevado á consulta.

Ayer á medio dia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Nápoles 25.**

Se ha descubierto el comité central reaccionario. El príncipe de Montemeleto ha sido preso y corren rumores de que tambien lo han sido el duque de Pópoli y otros personajes.

**Londres 27.**

Lord Palmerston se ha quejado en la cámara de que el tratado de supresion del comercio de esclavos sea violado en Cuba, añadiendo que España se habia mostrado últimamente mejor dispuesta á observar dicho tratado.

Ayer tarde salieron los señores duques de Tetuan para su quinta de Sumoaguas, donde pasarán el dia de hoy.

El capitán general de Granada aprobó anteayer tres sentencias del Consejo de guerra de Loja. Por ellas son condenados á doce años de cadena Antonio Timoteo Sanchez y Mariano Siles Rodriguez; á quince años de presidio Andrés Cobos, Juan Moron Garcia, Vicente Garcia Lopez, Antonio Garcia Lopez y Juan de Lara Colindres; á ocho años de presidio Manuel San Pedro Perez; á cuatro años de presidio Francisco Cano y Miguel Martin Lorca. Ha sido absuelto de la instancia Pedro del Arco. Los reos han sido sentenciados como meros ejecutores de la rebelion.

Vuelve anteanoche un periódico á sacar á plaza la palabra amnistia ocupándose de las ejecuciones de Loja; pero insistimos hoy en que el gobie no, á quien afecta profundamente el deber de ser justiciero y la necesidad de verter sangre en defensa de la sociedad, no se apartará de la linea de conducta que se ha propuesto en este lamentable paréntesis de la tranquilidad y del orden. El gobierno no cree castigar un crimen político al dejar el libre ejercicio de los tribunales contra los sublevados de Loja. Estos desgraciados atacaban lo mas sagrado que existe en el orden social, trataban de

subvertir toda idea de equidad y de justicia, minando por su base la religion, la monarquía, el derecho de propiedad, todo. Si por una leñada que se comprende, pero que no podría discurrirse, quedasen impunes los atentados que el pais en masa ha reprobado del modo mas esplicito, si las ideas disolventes que clandesina y aun públicamente se esparcen entre las clases poco ilustradas produjeran un nuevo conflicto, con razon entonces se acusaria al gobierno de haber sido debil en la represion. Lo que si hará el gobierno de S. M. es no apresurar los castigos, dejar á los tribunales toda la latitud posible y hacer que la ley se cumpla en todos sus trámites. Buena prueba de ello es lo que acaba de pasar en Loja, donde habiendo sido sentenciados á muerte dos reos y no habiendo habido conformidad entre el consejo de guerra y el capitán general de Granada, la causa ha sido enviada al Supremo tribunal de Guerra y Marina. Triste es para el gobierno esta terrible pero necesaria conducta, y es triste para nosotros el tener que hacer esta esplicita declaración siguiendo nuestra costumbre de no ocultar la verdad de los hechos, pero ni debemos alentar esperanzas que se verian fallidas, ni podemos menos de respetar los altísimos intereses que S. M. ha confiado en manos del gobierno para que los defiendan contra propios y extraños.

Parece que un jefe de seccion de la secretaria del gobierno superior civil de la isla de Cuba, llegado no hace mucho á la Habana, ha estado á pique de perecer. Tratando de probar un carruaje que habia comprado, se desbocó el caballo en el paseo de Tacon, y fué á estrellarse contra la verja de hierro de la estatua de Carlos III que hay en aquel sitio.

El jefe de seccion de la secretaria se fracturó una pierna por dos partes, y otro empleado que le acompañaba quedó con la cara horriblemente destrozada.

Ha llegado á Alicante con pasajeros procedentes de Málaga el vapor *Cataluña*, el cual á las doce de la noche del 22 al 23 del actual, en que la niebla era sumamente intensa, embistió á una fragata noruega que caminando á toda vela, le habia cortado el rumbo, y la cual quedó sumergida instantáneamente, salvándose sin embargo la tripulacion gracias á los esfuerzos de la marinería del vapor.

De Benaguacil nos dice nuestro corresponsal que ha terminado la recolección de cereales de aquel término, obteniéndose una cosecha nada mas que mediana.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

**Sanlúcar de Barrameda 27.**  
El cadáver de S. A. la infanta María de Regla, se espone hoy al público por tres dias en la capilla de Palacio. El lunes celebrará una misa de gloria el señor cardenal arzobispo, y el martes serán conducidos los restos mortales de la infanta al santuario de Regla, donde quedarán depositados.

Los comisionados por las provincias vascas que han acudido á Santander para saludar á la Reina en nombre de aquellas, y rogarle que les dispense la honra de visitarlas, llegaron el 24 y concurrieron en el mismo dia al besamanos general. Despues fueron recibidos particularmente por S. M. que demostró el mas vivo interés y cariño por los pueblos vascongados, sintiendo no poder por este año visitarlos como lo deseaba y cumplirá en el inmediato.

Las muchas atenciones que tienen en sus cargos los agentes de policia de Madrid hacen que á veces parezca falta de celo lo que no es mas que exceso de trabajo en sus empleos. A pesar de esto, y muy conformes nosotros con lo que se nos manifiesta diariamente por personas respetables, suplicamos á los mismos agentes que procuren evitar el que por ciertas gentes se pronuncien con repugnante cinismo palabras y cantares que avergüenza el escucharlos y que son dignos de un correctivo.

Anuncia una carta de San Petersburgo dirigida á un periódico de Paris, que el príncipe Gortschakoff piensa en retirarse. Parece que se halla disgustado á consecuencia de un arreglo relativo á la Polonia que los emperadores de Rusia y Austria han llevado á cabo sin consultarle, por medio de cartas

autógrafas. La misma gravedad é importancia de esta noticia, que tendria suma trascendencia respecto de la política exterior de Rusia, nos hacen aconsejar con gran reserva.

**SS. AA. RR. el conde de En y el conde de Alenxon**, hijos del duque de Nemours, que como hemos dicho, salieron el jueves de la Coruña, y vienen, el primero, á continuar sus estudios en el colegio de artillería de Segovia, y el segundo, á tomar parte en los exámenes de ingreso en el mismo.

Ayer debieron salir de Bayona para Santander el prefecto y el general de aquel departamento para felicitar á nuestra Reina.

Segun escriben de Leipsick el 19, en la instruccion relativa al atentado de Baden habian sido interrogados hasta la fecha por el ministerio público cerca de 50 testigos, entre ellos varios profesores de la universidad de Leipsick y algunos camaradas y parientes de Becker.

El arma de que este se sirvió, que era un cachorrillo de dos tiros, la compró juntamente con otra igual en casa del armero Meisner el 11 de julio. Conocia tan poco el manejo de un arma de fuego, que tuvo que informarse primero del modo de cargarla, de la dosis de pólvora que debia emplear y otras cosas por el estilo. A un conocido suyo, con el cual se ejercitaba en tirar, le preguntó si no podria entregarse á ese ejercicio en su habitacion. Esa ignorancia absoluta echó en su interlocutor; el cual se guardó muy bien de prestarle un excelente revolver que le habia pedido para ejercitarse. El rey de Prusia, ya restablecido, ha vuelto á seguir tomando las agnas, y habian cesado ya los boletines acerca del estado de su salud.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1,557 fanegas de trigo de 50 á 57 3/4, reales, quedando por vender sobre 1,918 fanegas; la cebada nueva á 00 rs. fanega, añeja de 24 á 26, y la algarroba á 37.

El 22 fué un dia de júbilo para Torrevieja: el parte telegráfico que se recibió anunciándose el dia de la subasta de las obras del puerto colmó de alegría y entusiasmo á aquellos habitantes; así lo indicaban la música, las campanas, las banderas de los buques y de los cónsules, y otras mil demostraciones espontáneas. El ayuntamiento, precedido de la música, acompañado de los empleados y personas notables, y seguido de un gentío inmenso, en medio de numerosas aclamaciones, dió un paseo por el pueblo y despues se cantó un solemne *Te-Deum* en acción de gracias.

Llama la atencion en el término de Carlet (Valencia) una heredad propia del médico D. Carlos Cervera, por la especial manera de estar cultivada, y el esmero con que se han aplicado todos los adelantos de la agricultura, siendo notable los prodigiosos resultados obtenidos por un inteligente propietario, pues aquellas tierras que antes se creian incultivables por los labradores del pais, están ahora cubiertas de viñedos y olivares que solo cuentan 18 meses y están, sin embargo llenos de fruto.

**El Pueblo protesta** contra la imputacion de que sirve á los intereses de D. Juan de Borbon.

El presbítero D. José Gras y Granollers, ha correspondido á la escitacion que le hizo un periódico democrático, y declara en una carta dirigida al mismo, que aunque su salida de la redaccion de *La Regeneracion* no reconoce por causa determinante las expresiones de que dicho diario se sirvió el 22 dando cuenta de la sentencia del Salar, sin embargo la indole del lenguaje y formas adoptadas por *La Regeneracion*, constituyen una de las causas de su separacion.

Del 16 al 22 de julio han transitado por el ferrocarril de Madrid á Zaragoza en la parte de explotación, 8,846 viajeros, y se han obtenido por productos generales por valor de 111,103 reales 54 céntimos. Por el de Madrid á Alicante circularon 13,125 viajeros y los productos fueron de 1,345,251 reales 77 céntimos. Por el de Alcázar á Ciudad-Real circularon 3,286 viajeros, siendo los productos 58,702 reales 71 céntimos.

El 31 del actual ó el 1.º de agosto llegarán á Zaragoza las locomotoras de la vía férrea de Barcelona.

**La Esperanza** ha oido que luego que se acabe de construir el nuevo cuartel de la Montaña del Principe Pio, le ocuparán los ingenieros, y en tal caso, el edificio del Pósito, que este cuerpo deje vacante, se venderá en pública subasta, para trasformarlo en fincas de propiedad particular.

**SS. MM. y AA.** continuaban ayer en Santander sin novedad.

La tranquilidad reina en todas las provincias de España segun los despachos recibidos anoche.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Roma 26.**

Las tropas de Victor Manuel se hallan concentradas en la frontera Sur de los Estados Pontificios.

El rey de Nápoles ha vendido al gobierno francés todos los jardines del Farnese.

**Turin 26.**

Las instrucciones que ha recibido Cialdini son segun parece: asegurar la vida á todos los reaccionarios que se rindan voluntariamente y aun prometer indulgencia á los que no han cometido delitos, obrando únicamente con rigor contra los que sean cogidos con las armas en la mano y haciendo resistencia.

La *Gaceta de Turin* anuncia que la autoridad ha puesto presos á dos individuos, que por los documentos que se les han cogido se sabe hacian alistamientos por cuenta del gobierno pontificio.

**Viena 26.**

Con motivo de una queja fundada de la embajada de Francia, el diario inglés el *Levant Herald* ha sido suspendido por dos meses.

**Paris 26.**

La permanencia del emperador en Vichy ha producido el mejor resultado en su salud.

Por efecto de la iniciativa de Napoleón, Vichy será en el año próximo un segundo Baden.

El general Montanban ha llegado esta mañana á Paris de vuelta de la expedicion á China.

**Paris 27.**

El 3 interior español á 46 5/8; el 3 exterior á 00 0/0; la diferida á 41 3/4 y la amortizable á 00 0/0 el 3 por 100 francés á 67-80; el 4 1/2 á 97-50.

**Londres 27.**

Los consolidados quedaban de 90 á 1/8.

**VIAJE DE SS. MM.**

Continúan SS. MM. y AA. en Santander en su importante salud y tomando todos los dias los baños de mar, principal objeto del viaje de la real familia á aquel puerto.

Nuestro ilustrado corresponsal, siguiendo su tarea de comunicarnos cuanto de mas notable ocurre en aquella poblacion, nos escribe con fecha del 25 lo siguiente:

El besamanos que se verificó ayer tarde en este real palacio, estuvo muy concurrido y animado. Además de las personas que por su posicion oficial debian concurrir al acto, vieron otras muchas que aprovechando la ocasion de rendir un nuevo homenaje de respeto al trono, corrieron á los salones de la Aduana. Vieron entre estas no pocas señoras elegante y ricamente ataviadas, algunas con manto, á pesar de que la Reina habia dispensado esta ceremonia por las dificultades que para llenarla hallaban las santanderinas.

Con motivo del besamanos recorrieron de nuevo la poblacion las músicas y las danzas de los dias anteriores. En palacio durante el acto tocó piezas escogidas la brillante música de alabarderos.

Debajo del elegante trono que hay en el salon del piso principal hallábase la Reina con esa deslumbradora majestad que tanto la distingue en los actos oficiales, acompañada de su augusto esposo que vestia el gran uniforme de capitán general. El príncipe de Asturias y su hermana doña Isabel asistian tambien al acto.

Por la noche se representó en el teatro la aplaudida comedia *El Tanto por ciento* á cuya funcion habian sido invitadas los reyes y puestas á su disposicion todas las localidades del teatro.

Eran las ocho y media de la noche y aun no habian llegado todos los convidados, cuando la marcha real anunció que la Reina no queria ser de los últimos. Los tapiceros y demas artistas

que estaban dando la última mano al decorado del palco régio, no tuvieron tiempo para huir, por otra parte, y lo hicieron descolgándose á la sala del teatro, y tras de esto pusieron en pie todos los espectadores, victorearon con entusiasmo á la Reina, al rey, y al príncipe de Asturias.

El teatro, que es de muy buenas proporciones, ofrecia anoche un aspecto deslumbrador. A la profusa iluminacion de gas, se añadia la deslumbradora pedrería, que las bellas santanderinas, lucian en sus graciosos tocados; los uniformes, las condecoraciones, y los trages de rigurosa etiqueta, con que todos contribuyeron á solemnizar la fiesta. Pere toda esta riqueza y este lujo desaparecian ante la extraordinaria animacion que reinaba en la sala, donde incesantemente se victoreaba á los reyes.

En los entre actos, se leyeron poesias alusivas á la solemnidad, siendo notable entre todas por la delicadeza de sus pensamientos y la habilidad de la versificación, la que habia compuesto y recitó el distinguido actor Mariano Fernandez.

Está definitivamente resuelta la vuelta de la corte, por Burgos. Mañana sale para dicha ciudad, el inspector de gastos y oficios.

A S. M. la Reina y á los príncipes, les prueban muy bien los baños.

Son las cuatro y media y va á dar principio la corrida de toros, á la que no sé si asistirán los reyes, porque para no ocasionarles tanta molestia, no se les ha hecho invitacion ninguna oficial, á pesar de que, por si espontáneamente quieran honrar la plaza, se ha decorado con todo lujo, el palco régio.

S. M. la Reina vestia la noche que asistió al teatro de Santander un vestido de raso y manto blancos con ore y rosas encarnadas, ostentando en la cabeza una espléndida diadema de diamantes, de cuyas magnificas piedras estaban igualmente formadas las pulseras, en una de las cuales se encerraba el retrato de su augusta madre, en celebracion de cuyo dia asistia al espectáculo.

Hablando otra carta de aque la poblacion, de fecha 25, de las varias personas que han acudido á saludar á Sus Majestades, dice:

«He tenido el gusto de ver esta mañana en esta capital al general Ros de Olano, que está temporalmente en los baños de Viesgo con sus lindas hijas, y que luego irá á los de Ontaneda, quedándose antes aqui por cuatro ó cinco dias. Su objeto de venir hoy á Santander ha sido ofrecer sus respetos á nuestra Reina. El general Ros de Olano pasará mas tarde á la Granja, para que dar alli de gobernador militar durante la estancia de la corte.»

Hoy ha quedado en cama, ligeramente indispueta, la señora marquesa de Malpica: de ninguna manera es cosa de cuidado su indisposicion.

Esta tarde hay toros y por la noche fuegos artificiales y baile campestre. Observarán Vds. que las diversiones no escasean.

El Sr. Flores, secretario de la intendencia de Palacio, saldrá de esta uno de estos dias, á los baños de Ontaneda y su señora para los de Luzon.

**BOLETA DE MADRID DE AYER.**

COTIZACION OFICIAL.		Cambios	Observaciones
3 cens. al centésimo.	48 65		
Id. á fin de mes.	00-30	operacion	
3 dif al centésimo.	42 70		
Id. á fin del mes.	00 00	operacion	
Id. á fin del próx.	00 00		
Amort. de prin.	37 45		
Id. de segun ta.	16 10		
Personal.	31 10		
De abril de 4000.	86-00		
Idem de 2000.	86-30	Id.	
De junio de 2,000.	06 30	Id.	
De agosto de 2,000.	06 30	Id.	
De julio de 2,000.	06 30	Id.	
De marzo de 2,000.	06 00	Id.	
Obras públicas.	83 20	Id.	
Canal de Isabel II.	108 00	Id.	
Oblig. del Estado.	9 50	Id.	
Banco de España.	210-80		

Camb.—Seb. Paris á 8 d. 5-18. S. Lond. á 90 40-60

**ESPECTACULOS DE HOY.**

Circo de Paul.—A las 9 de la noche.—Ejercicios equestres y gimnicos.

Circo de Price.—A las 9 de la noche.—Ejercicios equestres y gimnásticos.

Ciclorama.—Nueva esposion, desde las 10 de la mañana á las 10 de la noche.

Plaza de Toros.—Funcion de ejercicios equestres y gimnásticos por la compañía de Ciniselli.

Eliseo Madrileño.—Esta sociedad celebra el domingo 28 á las ocho y media de la noche su reunion de costumbre.

El Ariel.—A las cuatro y media de la tarde, baile campestre.

NOTICIAS.

Noticias de hoy. San Victor y San Inocencio, papas. Cultos. Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Comendadoras de Santiago, donde por la mañana habrá una misa mayor y sermón que predicará D. Vicente Cañado y por la tarde el acto de reserva. En la iglesia de Nuestra Señora de Monserrat se celebrará función a Jossu Sacramento, siendo orador D. Gregorio de Diego y Megia; por la tarde se cantarán complejas y se hará procesion de visita de altares. En las parroquias, San Isidro y capilla de Palacio habrá misa mayor y por la tarde ejercicios espirituales con sermón y manifiesto en las Arrepentidas y monjas del Sacramento. En San Millan dará principio y continuará en los dias festivos siguientes la novena anual a la Virgen de Guadalupe. A las cinco y media se manifestará a su Divina Majestad, rezándose la estacion y rosario, despues el sermón que predicará sobre la Concepcion de Nuestra Señora, D. José Fernandez Losada, en seguida la novena y reserva. Contina por la noche la novena de la gloriosa Santa Ana en el oratorio del Caballero de Gracia, siendo orador D. Patricio Páramo. Visita de la Corte de Maria. Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastian. Nueva fabrica de cerveza. La que se ha establecido nuevamente en esta corte, calle de Santa Isabel, que anunciamos en el lugar correspondiente, merece llamar la atencion de los aficionados, no solo por lo que es en sí el establecimiento, que está a la altura de los mejores del extranjero, como por la calidad de la bebida que en él se fabrica, y que es tan aromática y agradable que no dudamos se atraerá las alabanzas del público. Oracion de la plaza. Servicio por hoy. Parada. Barcelona y Barbastro. Jefe de dia. Señor coronel teniente coronel de Las Navas, D. José de Salcedo. Visita de hospital. Barcelona, sexto capitan. Reconocimiento de provisiones. Chiclana, primer capitan. El general gobernador interino, La Cañada. Temperatura. Anteyar bajó un poco el calor efecto del viento que hizo durante el dia. La temperatura máxima a la sombra segun el termómetro de Reaumur fué de 36,8 ó 33,3 del centígrado; al sol fué de 29,7 ó 37,4; y la mínima fué 12,6 ó 15,7. El cielo casi siempre estuvo despejado y el viento que mas predominó fué el O. La evaporacion en las 24 horas consistió en 12,9 milímetros. Advertencia oportuna. Se nos ha llamado la atencion acerca de la conveniencia de regar el casino que desde la plaza de San Gil baja a la puerta de San Vicente, pues con motivo de la temporada de baños son tantos los carruajes que transitan por él que la numerosa concurrencia que baja al Manzanares se ve sofocada por el calor y el polvo. Esperamos que el celo del señor alcalde corregidor apreciará la conveniencia de esta justa observacion, pues el páseo citado es el mas concurrido d Madrid en la época actual. Canal de Isabel II. Las obras de la conduccion de aguas de este canal adelantan notablemente en la calle de Atocha, pues cubierta ya la zanja hasta mas abajo de la iglesia de San Sebastian, se va a continuar en la plaza de Anton Martin. Las de la calle de Toledo van mas despacio, por los inconvenientes naturales del terreno; pero a pesar de eso se ha cubierto la parte alta de la calle contigua a la Plaza Mayor, y han comenzado las obras de fabrica en la parte que se desmoronó hace dias, habiendo sido indispensable tomar grandes precauciones para evitar en lo posible otro accidente semejante. Citaciones judiciales. Por el juzgado de Palacio se cita a los que se crean con derecho a los bienes de don Juan Antonio de Salcedo y Viñas y a la persona en cuyo poder obra una lámina certificacion de deuda corriente al 3 por 100 a favor del patronato real de legos. Subastas. Por el quinto departamento de artilleria se anuncia que necesitándose tres almacenes, uno para carruajes en esta corte y dos para maderas en esta corte y Carabanchel alto, los que deseen hacer proposiciones las dirigiran a la comisaria intervencion del mismo en el parque, el 30 del actual se verificará la de las maderas de

diferentes clases en relicho, ante la administracion patrimonial de Aranjuez, el 4 de setiembre de del surtido de papel cortado para cigarrillos que necesitan las fabricas donde se elaboran actualmente y las que en lo sucesivo las elaboran para 1862 y 1863 ante la direccion general de rentas estancadas; el 31 de agosto la de las raciones de menestra para los ranchos de los presos y prósos pobres de las cárceles de esta corte, y la del aceite y jabon necesarios en estos establecimientos ante el gobierno de esta provincia. Conato de homicidio. De pocos dias a esta parte se repiten con demasiada frecuencia hechos criminales que revelan la mas alta inmoralidad en la clase baja del pueblo. A los asesinatos, escándalos y quimeras que venimos denunciando diariamente, tenemos que añadir otro conato de homicidio ocurrido el dia 24 en la calle del Acuerdo, donde un hombre trató de asesinar a una mujer armada de dos cuchillos de zapatero; la paciente pudo huir a tiempo y solo le alcanzó una de ellas a la cara hirindosela levemente. Otro crimen. El calor enardece la sangre de la clase proletaria de un modo sensible para la moral pública. Decimos esto a propósito de un crimen que se cometió el dia 23 en la calle de Embajadores. En ese dia hirió gravemente un marido a su mujer, con un formon, fugandose en seguida para evadir la accion de la justicia. Auxiliada la victima prontamente por la guardia civil veterana del puesto del cerrillo del Rastro, fué curada en la casa de socorro, y trasladada al instante al Hospital General, por ser muy grave la herida recibida. Hicrida. El mismo dia hirió tambien un hombre a una mujer, aunque levemente, en la calle de Caravaca; pero el agresor cayó en poder de la guardia civil veterana, y conducido al puesto de Valencia, fué entregado al inspector del distrito. Una curiosa. El dia 23, al salir del baile del Ariel una de las muchas desgraciadas que pululan por las calles de Madrid, le saludó un amante con una pedrada en la cabeza, que le costará cara, pues la guardia civil veterana le puso a disposicion del señor teniente de alcalde respectivo. Subsistencias. Ayer entraron por las puertas de Madrid 1,831 fanegas de trigo; 1,314 arrobas de harina de id.; 6,366 arrobas de carbon; 112 vacas, que componen 42,351 libras de peso; y 639 carneros, que hacen 15,770 libras de peso. Mercado al por menor. Los precios de los principales artículos de consumo en esta plaza eran ayer los siguientes: carne de vaca de 18 a 20 cuartos libra; id. de carnero, de 18 a 20; idem de ternera, de 34 a 42; tocino añejo de 28 a 30; jamon, de 33 a 46; aceite, de 20 a 22; vino, de 12 a 16; garbanzos de 10 a 14; lentejas, de 7 a 8; jaban de 20 a 22; patatas de 2 a 2 1/2. Mercado al por mayor. Los precios de los principales artículos de consumo en esta plaza, eran ayer: Carne de vaca, de 41 a 43 rs. arroba; id. de carnero de 13 a 14; id. de ternera, de 74 a 83; tocino añejo, de 72 a 74; jamon, de 97 a 107; aceite, de 64 a 66; vino, de 36 a 44; garbanzos de 34 a 44; judias de 20 a 22; arroz, de 33 a 35; lentejas, de 16 a 18; carbon, de 7 a 8; jaban, de 33 a 35; patatas, de 4 a 4 1/2. Llamamientos militares. Por la secretaria del gobierno militar de esta plaza se cita a D. José Estrada y Gomez y Jorge Gonzalez y Gonzalez. Cartas detinidas. Lo están por falta de sellos en la administracion del correo central, las recogidas de los buzones el dia 24, y dirigidas a Antonio Alvarez, Perú (Chile); Bernarda Milla-guay, Vergara; condesa de Hervias, Equitino; Celastino del Piñazo, Burgos; Francisco Nuñez, Noceda; Ignacio Urgel, Hontova; José M. Balino, Zaragoza; Margarita Ballester, Valladolid; Maximiliano del Pino, Cartagena; Nicasio Jubirias, Guadalupe; Nicasio Ezguerra, Valparaiso; Sandalio Garcia, Barcelona, y Valentin Galan, Toledo. Llamamientos civiles. Por la administracion principal de Hacienda pública de esta provincia se llama a don Miguel Redondo y Escorial. Método de canto. Ha visto la luz pública un Método analítico para el estudio del solfeo, compuesto y dedi-

ca de S. A. R. el principe de Asturias por D. Juan Lladó, obra de que se ocupó una parte de se publicacion el Sr. Saldoni en sus Efemerides de músicos españoles. En concepto de cuatro profesores de Barcelona que han dado sobre el su dictamen, por su filosofía y rapidez en los adelantos de los alumnos, debe estimarse el método del Sr. Lladó como una obra altamente recomendable, y así nos complacemos en manifestarlo a los profesores y artistas consagrados al difícil arte musical que sentian; como los que mas, la necesidad de un sistema que se desviara del camino plástico seguido hasta el dia y no dudamos recibiran con aplauso esa publicacion. Robo doméstico. El jueves ha sido puesto en la cárcel a disposicion del señor juez respectivo un jóven que habia robado a su principal un cajoncito de pasas de una tienda de la calle de las Fuentes. Suicidio. Anteayer se ha dado la muerte a una meliz jóven que trabajaba a modista en una de las tiendas de la calle del Cármen. Parece que esta muchacha mantenia relaciones amorosas con un hombre casado, y habiéndose creído engañada por su seductor, resolvió dar fin a su existencia. Anunció anteayer tarde a su madre, en cuya compañía vivia, lo insoportable que le era la vida; pero creyendo esta que sus palabras eran producidas por alguna idea que momentáneamente le habia asaltado, no las dió valor; mas la desgraciada jóven decidida a llevar a cabo su resolucion entró en la cocina y apoderándose de uno de los cuchillos que en ella habia, se dió dos puñaladas, quedando muerta en el acto. Lamentable es el estravio de razon que se nota en nuestra sociedad. ANUNCIOS. IMPORTANTE A LOS MINEROS. Se benefician toda clase de mineras argentíferas (incluso aquellas que han sido declaradas inencontrables) en el punto en que se hallen; para mas pormenores, dirigirse a la calle de Embajadores, núm. 16, cuarto segundo izquierda: horas hasta las once de la mañana todos los dias. (27, 28, 29 y 30.) TRATADO DE TOPOGRAFIA por los Sres. Saldevilla. Se ha repartido la primera entrega del Tratado de Nivelacion. Se halla de venta y se admiten suscripciones en las principales librerias. GUIA DEL VIAJERO EN ESPAÑA. POR DON FRANCISCO DE PAULA MELLADO. Un tomo en 8.º de 600 páginas, impreso con lujo y elegancia en papel superior. Se vende en Madrid a 16 rs. en rama y 19 perfectamente encuadernado a la inglesa con planchas de relieve y letras doradas, en la libreria Americana, calle del Principe, núm. 25; en la de Cuesta y Villaverde, calle de Carretas; en la de Hernando, calle del Arenal, y en la de Lopez, calle del Cármen. En provincias el precio es 18 rs. en rama y 23 encuadernado a la inglesa, haciendo el pedido por conducto de los corresponsales del establecimiento de Mellado, ó directamente acompañando letra del importe. BAÑOS Y AGUAS DE LOECHES. El establecimiento de baños, situado en dicha poblacion, se ha abierto el 15 de junio, y sus saludables aguas se espandan en esta corte en las principales oficinas de farmacia y en la casa del propietario, calle de las Huertas, núm. 41, cuarto bajo, al precio de 3 rs. botella. Se reciben los cascos que le devuelvan abonando cuatro cuartos por cada uno de ellos. El viaje al establecimiento de los baños, se hace hasta Torrejon por el camino de tierra, y desde este punto en una diligencia. Los billetes se despachan en la calle de Alcalá, núm. 10, administracion de las diligencias del Norte y Mediodia, en donde se darán mas pormenores y se facilitarán prospectos. (Jlo. 1, 3, 5, 8, 11, 13, 16, 19, 22 y 25.—Ago. 06 0, 6, 9, 12, 15, 19, 22, 24 y 27.) DE MEDIADOS A ULTIMOS DE AGOSTO saldrá de Valencia para la Habana directamente, la velera fragata Escolástica. Admite pasajeros que recibirán un cómodo trato, siendo cien duros el pasaje de pepa y cincuenta el de proa. Sus consignatarios en Valencia, los Sres. Pons y compañía. (Jul. 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31.—Ago. 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17 y 18.) MANANTIAL DE CRÉDITO, asociacion mutua de comerciantes y de industriales para facilitar el descuento de letras y pagarés. Número de socios solidarios hasta hoy, 970. Capital responsable de los créditos concedidos, Rs. 21,467,738. Tipo del descuento NUEVE por ciento, con 1/2 por 100 comision de caja. Administracion, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la direccion).—0, 6, 10, 13, 17, 20, 24 y 28. MR. LOUIS ERNEST, cirujano-dentista de Paris y Londres, premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla. Carretas, 8, principal.—Madrid. DIENTES Y DENTADURAS SIN RESORTES NI LIGADURAS. Sobrepujan en belleza a toda lo que se ha inventado en este género, facilitando la emision de la palabra y la masticacion, é imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla. ESMALTE DE DIENTES CAREADOS. Operacion para los dientes de delante, cuya ventaja escede a todo elogio, pues con su ayuda es inútil la extraccion de dientes.

UNA SEÑORA CON SU CRIA-da admite un pupilo a dos con asistencia 6 sin ella; Carrera de Hoy de San Pablo, 31, cuarto segundo. AMA DE CRIA. EN LA calle de San Vicente Alta, número 24, portil, hay una de 21 años, con leche de tres meses que desea criar en casa de los padres de la criatura. PERMUTA.—UN EMPLEADO de Hacienda en provincia con ochocientos reales, desea permutar con otro que disfrute igual sueldo en cualquiera de las oficinas generales de la corte, sin que sirva de obstáculo el requisito de la abogacia. Para lograrlo hará proposiciones tan ventajosas, que escoderán con mucho a cuanto pudiera apetecerse. Informará D. Mariano Vini, en la calle del Olmo, núm. 10, cuarto tercero. DON JULIO PAUMET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Anmale. Conservacion de los dientes y muelas careadas, orificaciones, alineacion de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmerada conclusion, con las cuales se habla y come perfectamente; no tienen ligaduras ni ganchos. Monera, 46, de diez a cuatro.—(D.) DON CARLOS KOTH, CIRU-jano dentista, ofrece sus servicios a sus amigos y favorecedores para lo que pueda serles útil. Núm. 10, rue de la Grande Batelliere, Paris, cerca del pasaje Jeoffroi. Ofrece pasar en esta corte uno ó dos meses cada invierno para asistir a sus numerosos favorecedores. Su elixir y polvos dentíficos se venden en la farmacia de Borrell, hermanos, Puerta del Sol.—(M. y S.) TRASPORTES PARA ESPA-ña y el extranjero de J. Boix y compañía, calle de Preciados, número 7.—Esta empresa ha ampliado sus líneas de trasportes en grande y pequeña velocidad a precios convencionales, para toda clase de mercancías, equipajes y encargos, con destino a cualquier punto de la Peninsula y del extranjero y viceversa. Para las procedencias del extranjero ha ordenado con sus casas de Francia, ademas de las vias que tiene establecidas por Alcañiz e Irun, otra por San Sebastian, Bilbao y Santander. La misma empresa se encarga tambien de la compra de cualquier mercancía nacional y extranjera, poniéndola a domicilio del ordenante libre de derechos, mediante un precio alzado. Para mas pormenores dirijanse calle de Preciados, núm. 7, bajo y entresuelo.—(Ds. Julio 9, 12, 15, 18, 21, 24, 27 y 30. Agosto 2, 5, 8, 11, 14, 17, 20, 23, 26 y 29. Set. 1, 4, 7, 10, 13, 16, 19, 22, 25 y 28. Oct. 1 y 4.) SE ADMITEN CORTURERAS de ropa blanca en el taller de costuras a máquina, en la calle de Esparteros, núm. 3, entresuelo. (26 27 28.)

# POR DERRIBO.

## FORZOSA LIQUIDACION.

Las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, número 24, con motivo del derribo de la casa, se han trasladado a la Concepcion Gerónima, núm. 13, tienda, al lado del Meson de los Huevos, en donde a fin de concluirlos, se hará toda la rebaja posible sobre los bajos precios establecidos antes; a fin de que pueda formarse una idea de las existencias y sus precios; se consigman las siguientes:

Chaconadas y telas del Norte, a 3 y 4 rs. vara; organdis y brillantinas, a 3 y 1/2, 4 y 5; varés flor bordada, a 5 y 6; pelos de cabra y merinos, a 4 1/2, 5, 6 y 7; trajes de seda, glase y brocatel a volantes y lisos de corte de 30 y 50, por ser antiguos, se venden a 10, 13 y 17; id. de poplin, a 40 y 70 reales; fular de seda, a 6 y 1/2, y raso negro, a 8; telas para colchas, a 2, 2 1/2 y 3; las mas superiores; rico madapolan, propio para enaguas, chaobras, ecétera; a 14 cuartos vara, tomando pieza, y varas sueltas a 12; indiana a 15 cuartos y 2 rs.; muselina blanca para cortinillas a 2 1/2 y anela para colgaduras a 3 1/2 y 5 linó para forros a 12 cuartos, y percalinas a 10, 12 y 14 cuartos las mas superiores.

2,000 pañuelos de varés, tamaño grande, a 12, 16, 20, 30 y 40 reales; de muselina a 20 y 28, y de merino a 38 y 60.

Nota. En lote de un pañuelo varés grande y un corte de vestido de chaco, cada uno 38 rs.; 8,000 varas, varés de lana y seda de corte de 7 reales a 3. (12 13, 18, 21, 24, 27, 30 y 2.)

### CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES.

Calle del Desengaño, 10, principal.

Establecida esta sociedad bajo la direccion de D. Isidoro M. de Villanueva con un Consejo de inspeccion y vigilancia, compuesto de personas de elevada posicion social y garantizada por

# 1.200,000 R. S. V. N.

por diferentes conceptos; un parte trimestral que ha de pasarse al gobierno superior de la provincia; la solidaridad entre los individuos de otra asociacion Mutua, denominada Caja General de Descuentos y Formento, cuyo director es don Manuel Gomez, y a quien por medio de un contrato entrega los capitales para que se los coloque respondiendo de ellos, ofrece el interés fijo por ahora de 14 por 100, siempre que las imposiciones se hallen entre 4 y 10,000 rs., y si excediere de esa cantidad, el premio del dinero será objeto de un convenio entre partes.

No hay ninguna otra sociedad que se le asemeje. Es la primera que ha fijado el interés de los capitales, y dado responsabilidades tan positivas. La Caja de Descuentos está enteramente separada de la de imposiciones, y una y otra garantizan sus gros y operaciones que en nada absolutamente se parecen a las demás fundadas sobre el crédito.

Horas de oficina, todos los dias de trabajo de once a dos, y los de fiesta de nueve a dos; en el establecimiento se clarán los estatutos y cuantos mas pormenores se deseen.—(22, 27 y 29.)

### EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS.

FORMACION DE COMPANIA ESPAOLA DE REDENCION DE capitales, de rentas vitales, DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA, servicio militar. Autorizada por real orden de 25 de noviembre de 1851, previa consulta del Consejo Real.

Delegado del gobierno de S. M.—D. Antonio Merás.

### CONSEJO DE VIGILANCIA.

Sr. D. MANUEL QUINTANA, comerciante, grande de España y senador, presidente.  
Sr. D. JOSE MAGAZ, propietario y oficial del ministerio de Hacienda, Excmo. Sr. CONDE DE ISLA FERNANDEZ, senador.  
Sr. D. FERNANDEZ DE LA PUENTE Y ACEPECHA, propietario, Sr. D. FRANCISCO DE PAULA LOBO, abogado.  
EXCMO. SR. MARQUÉS DE VILLAMASANA, gentil-hombre de S. M., Sr. D. MARTIN GARCIA LOYSGORRI, propietario y brigadier de ejército.  
Sr. D. JOSE HERMENEGILLO DE AMOROLA, abogado y propietario, Excmo. Sr. D. PEDRO TOMAS DE CORDOBA, marqués de Casa-Córdoba, propietario.  
Sr. D. FERNANDO MADRAZO, abogado, secretario vocal, Sr. D. RAMON VELA HIDALGO, propietario.  
EXCMO. SR. DUQUE DE ABRANTES, Director general, Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada.  
Director adjunto, Sr. D. Miguel de Orive.

NÚMERO DE IMPOSITORES.—SESENTA Y UN MIL SETECIENTOS.

CAPITALES SUSCRITOS.—DOSCIENTOS OCHENTA Y SIETE MILLONES.

TÍTULOS COMPRADOS.—CIENTO CINCUENTA Y SIETE MILLONES.

El gran número de asociados que apreciando las ventajas de esta operacion han venido a participar de sus beneficios, y los resultados lisonjeros que ofrecen las cuatro liquidaciones quincenales que ya se han verificado, son prueba de la conveniencia reconocida de esta manera de hacer productivos los ahorros de las familias.

Las suscripciones pueden hacerse con enagenacion de capital é intereses, en cuyo caso se obtienen mayores productos, ó reservándose el capital, con lo que nada se arriesga.

Pueden ser por 5, 10, 15, 20, 25 y hasta 30 años, pero el suscriptor tiene la facultad de retirarse liquidando definitivamente en cualquiera de los quinquenios.

Las imposiciones son anuales ó únicas a voluntad del suscriptor, y pueden hacerse en Madrid ó en poder de los representantes autorizados en las provincias.

Los beneficios se fundan:

- 1.º En los intereses que produce el papel del Estado adquirido.
- 2.º En los que producen esos mismos intereses empleados en papel.
- 3.º En los capitales é intereses de los fallecidos.
- 4.º En los intereses de los fallecidos que no enagenaron sus capitales.
- 5.º En los beneficios correspondientes a las suscripciones caudadas.
- 6.º En las cantidades abandonadas por no presentacion de documentos.

Se admiten suscripciones en Madrid en la Direccion general, calle de Fuencarral, núm. 2, y en provincias en casa de los representantes de la Compañia, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantas esplicaciones se soliciten.

### MUSICA MODERNA PARA PIANO

## 50 POR 100 DE REBAJA.

Hay piezas que salen por medio real. La mas cara solo cuesta 8 rs., y tiene 24 páginas. La nota es muy clara, el papel grueso y las cubiertas de color. El nombre de los autores, Rossini, Thalberg, Schubert, Strauss, Donizetti, Goria, F. Godefroid, Wardenburg, Verdi y otros de igual renombre, escusan toda recomendacion.

Se halla de venta en la libreria de Moro, Puerta del Sol; almacén de música de D. Antonio Romero, calle del Arenal; libreria de Riara, fachada de San Luis, y calle de Jacometrezo, núm. 44. Los pedidos para fuera de Madrid, se harán acompañando su importe, en sellos de cuatro cuartos a D. Pantaleon Ramon, calle de Postales, núm. 4, quien remitirá catálogos a vuelta de correo.

Se aumentará un sello de cuatro cuartos por cada pieza para el franqueo, dos sellos para tres piezas y cuatro para seis.—0, 6, 8, y 11.

Edit. D. Hilarion Zuloaga.—Impr. de LA CORRESPONDENCIA.